

La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL



AÑO I	<p>Precios de suscripción En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes 25 il.—Fuera, trimestre, 1'25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1'75 il.</p>	<p>Redacción y Administración CALLE ABADÍA, 4, donde se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales.</p>	NÚM. 17
-------	--	--	---------

ANUNCIO

Se rega á todos los que reciban el presente número y no quiera ser suscriptores, lo devuelva á esta Administración antes de la publicación del segundo. De no devolverlo se le considerará como suscriptor y se le asará el recibo de la mensualidad de Marzo, que valdrá 30 céntimos de peseta con el fin de normalizar esta administración quedando de este modo pagado el presente número.

La misma regla servirá para los que se encuentren fuera de la localidad que riban el periódico.

EL ADMINISTRADOR.

PORQUÉ Y A LO QUE VENIMOS

Ante que todo, un recuerdo para todos los periódicos que se publicaron en esta localidad y un saludo cariñoso á los que con acierto vienen haciéndolo hoy.

Dishto es el lema que inscrito lleva nuestra bandera: pero en todas aquellas cuestiones que al pueblo acten, tengan la seguridad «Justicia» y «El Crepúsculo», que nos tendrán á su lado; pues además del deber de compañerismo, nos lo impone otro mas grande; el de velar por el engrandecimiento de nuestro Elche querido.

¿Por qué venimos? Porque nuestra madre la industria alpargatera que apr vigorosa y fuerte repartía dicha felicidad entre sus hijos todos; aliándonos como dignos soldados al trabajo y la inteligencia en los ejércitos del progreso, se la vé hoy débil, abatida y amenazada de muerte y debemos jugar nos el todo por el todo para combatir la acelerada marcha de su decadencia y evitar que aquellas raciones de prosperidad y vida, se tornen mendrugos de miseria y muerte.

En Agosto de 1897 uno de los fabricantes de alpargatas del grupo de los jóvenes, pues en dicha industria también los hay y con bríos, le proporcionó á la industria alpargatera una pequeña ahijada: la industria de cazado económico de lona, la

que con su lloriqueo de niña, nos suplica la salvemos con su madrastra querida.

Sabido de todos los ilicitanos es la vida que al pueblo se le ha dado con esta pequeña industria. Más de doscientas familias atraídas por ella de los pueblos limítrofes, han sentado sus reales en esta hermosa Ciudad, dando con su vida, vida á la propiedad urbana, comercio y establecimientos públicos: por lo que nos encontramos en el deber de incluir su salvación á nuestro programa.

En nuestra empresa no dejaremos sin ayuda al abatido comercio de esta ciudad, defendiéndolo de las muchas gabelas que pesan sobre el mismo, por lo que confiamos han de acudir á nosotros para que con su cooperación sea más llevadera la misión que nos hemos impuesto.

La Agricultura, principal fuente de riqueza de esta población, no ha de quedar desamparada por este periódico, pero confesamos ingenuamente que somos profanos en ese ramo del saber humano, por lo que no podemos ocuparnos con la atención que se merece. Sin embargo, nuestro semanario ofrece incondicionalmente sus columnas para tratar todas las cuestiones económicas, ya tengan relación con la Industria, con el Comercio ó la Agricultura. Hacemos extensivo este ofrecimiento á la clase obrera y confiamos que todos nos ayuden para llevar adelante esta empresa que tiende á la salvación de una industria y á la vida de un pueblo.

Después de lo dicho, bien demostrado queda á lo que venimos.

Si alguien juzga nuestros propósitos baladíes, erróneos ó infructuosos, le suplicamos el que no nos desanime; pues como tenemos el convencimiento de que son santos y buenos, estamos dispuestos á llegar á la cumbre de nuestras aspiraciones, por muchos y grandes que sean los obstáculos que en nuestra desinteresada carrera encontremos.

Por manera que nuestros queridos colegas continuen defendiendo los puntos que estamparon en sus programas y nosotros á procurar señalar senderos de vida, unir elementos y matar egoísmos, que por desgracia existen siempre en los campos económicos; con lo que cumpliremos unos y otros con nuestro sagrado deber de hombres y de ciudadanos.

LA REDACCIÓN.

EMPECEMOS

La decadencia que se siente en nuestra industria predilecta; el indiferentismo que reina en los que tienen un deber de salvarla y encauzar la opinión desviada de esta población; el marasmo, el pesimismo que en la actualidad impera con referencia á los fabricantes de alpargatas, nos inducen á entrar de lleno en la vida activa del periodismo para dashacer errores, aunar voluntades, armonizar intereses y buscar todos los medios que sean factibles de realizar, para salvar de una muerte cierta la industria de este desgraciado pueblo, venero de riqueza y alma y vida del movimiento fabril y comercial de nuestro querido Elche.

Al entrar á formar parte de la prensa, no llevamos ningún interés particular y sí los generales para defender al caído, fustigando á los que delinquen y con sus actos son la rémora que hace que nuestra industria decrezca de día en día, en vez de acrecentarla y buscar el movimiento fabril continuo, incesante, que dá vida y riquezas á los pueblos, trayendo la ventura, paz y amor que en la vida moderna de los pueblos debe imperar por obra del desenvolvimiento de sus industrias.

En Elche el patrono no existe mas que de nombre. Los obreros así lo reconocen en su mayoría; por que el patrono ilicitano solo es un intermediario entre el capital y el trabajo. El patrono de esta población es un factor importante para la industria bajo el punto de vista directivo, pero en realidad solo es el representante del capital, el administrador que trabaja para dar vida á este pueblo, buscando ocupación á la clase trabajadora.

El obrero de Elche, factor principalísimo para el desenvolvimiento de toda industria, es elemento de concordia, de elevados sentimientos, instruido y capaz hasta del sacrificio en beneficio de mejorar la industria, con lo que seguramente mejorarían sus condiciones de trabajo, llegando á la meta de sus aspiraciones y al implantamiento de muchas mejoras,—que pareciendo utópicas á primera vista,—redundarían en beneficio de obreros y patronos y darían vida y prosperidad al pueblo que nos vió nacer.

Empecemos pues nuestra obra común, y miremos las cosas con desapasionamientos; olvidemos rencillas

pasada; no vayamos á fijar nuestra atención en las personas, y estudiemos sus ideas con el buen deseo de que han de ser útiles para todos; y de ese modo, sin odios ni rencores, aceptando lo bueno, despreciando lo malo y estudiando lo que nos surjera dudas, sigamos adelante por el camino emprendido hoy, que por mas que sea montañoso y se encuentre lleno de abrojos, con paciencia y una firme voluntad, llegaremos al límite de nuestro viaje para disfrutar de los beneficios que indudablemente habremos de encontrar.

Empecemos por la unión de patronos y obreros; sigamos uniendo á la industria con el comercio; armonicemos nuestros intereses que son afines sin olvidar á la madre Agricultura, y todos compactos y al unísono, empecemos la campaña para que se revindique la industria y el comercio en su honor puesto en duda y renazca la fé perdida; para que nuestro pueblo no deje de ser lo que en la vida moderna debe ser y sus hijos sean hombres probos, ciudadanos honrados que, viviendo todos de su trabajo, solo aspiran á defender el santo emblema que encierran estas palabras: Amor, paz y trabajo.

PREFACIO

Se dice vulgarmente, que toda ciencia del comercio está reducida á vender por cuatro lo que se compró por dos queriendo indicar con esto que para ser industrial no se necesitan mas conocimientos que los estímulos del interés. Verdad es que ninguna persona instruida en la ciencia industrial pensará de esta manera; pero desgraciadamente es tan reducido este número, que su opinión se pierde en medio de la multitud como un débil sonido en el extruendo de una inmensa gritería. Así los errores se propagan; así se transmite de generación en generación, y los padres que tienen un hijo inútil para el estudio por su holgazanería ó estupidez, le aplican á la industria para proporcionarle un medio de subsistir que no exige (según ellos) conocimientos ni trabajo; así la industria, esta fuente de riqueza y prosperidad para las naciones, esta balanza que equilibra los productos de todo el globo, esta divinidad, en fin, que semeja al pensamiento salva los principios, recorre la tierra, y extendiendo sus alas

de lino se desliza con rapidez sobre los mares para unir los intereses de remotos pueblos y hacer del linage humano una gran familia; se encuentra en Elche, pobre, débil y en un estado indigno de la alta misión que se le ha confiado.

¿Por qué? Por que esos hombres que se dedican á la industria disponiendo solamente de capital y faltándoles la base esencial ó sea los conocimientos prácticos; esos hombres no podrán jamás colocar á la industria en el lugar que merece sin la cooperación de un socio industrial.

Desgraciadamente han interpretado mal esta unión comanditaria y esos elementos que poseen los conocimientos prácticos, se encuentran siempre sin el apoyo del capital: mientras que los capitales que podían engrandecer la industria, son dedicados á la usura que es el sello de la reacción y del atraso.

Para vivificar y robustecer la industria, es preciso empezar por darle toda la consideración que se merece. Por esto hemos fundado este semanario; por esto nos proponemos dar á la publicidad la serie de conocimientos que son necesarios para el industrial.

Los que aprecian la industria conociendo toda su importancia, los que desean el engrandecimiento y la prosperidad positiva del pueblo de Elche, no podrán menos de agradecer los conatos con que procuramos, por cuantos medios están en nuestra mano, reanimar á la industria protectora de las artes y al comercio protector de la industria, que son los polos que conservan el equilibrio de la riqueza general.

Sección industrial

Alza perjudicial

Por motivo de haber sido acaparada por un trust infame y por lo tanto perjudicial para la vida de los pueblos que del trabajo viven, la cosecha de yutes de 1904, ha tomado dicha materia un precio tan elevado, que han tenido que abstenerse á hacer compra alguna, las fábricas de hilaturas del mismo y los fabricantes de alpargatas. De esperar es, si las cosas no se normalizan en breve plazo, que suframos las consecuencias los que de tal industria vivimos, sintiéndolo más que por todo, por los trabajadores que no tienen más recursos que los que con sus brazos se proporcionan.

Luego; aquellos archimillonarios que por ahí andan sueltos para la desgracia de todas las industrias, se lamentarán de los desastres que en el comercio y la industria ocurren muchas de las veces por su culpa; y protestarán de esas bombas que en un momento de desesperación ó de locura producida por el hambre, hacen estallar los obreros como protesta de tanta infamia.

Cañamos

Al principio de la cosecha experi-

mentaron alza, sosteniéndose hoy aun á pesar de la resistencia de los cosecheros.

Algodones

Se han normalizado los precios de este artículo: por lo que hoy se cotizan las lonas, á los precios anteriores. ¿Cuándo sufrirán estas oscilaciones nuestros productos?

Cuando tengamos cada fabricante colgado en el despacho, el título de comerciante.

La baja de los cambios

Por motivo de la baja que experimentan los cambios, no faltan agricultores que anuncian la ruina de la riqueza agrícola, creyendo nosotros que esas sospechas son infundadas. No hay duda, que si con estos gobiernos pudiera nuestra moneda sanearse alcanzando su justo valor, que la Agricultura se resentiría mucho; pero como precisamente la depreciación de nuestra moneda previene de la ineptitud manifiesta de nuestros gobernantes, no llegarán estos nunca á conseguirlo por nuestra desgracia, pero si cambiaran de rumbo, ó se encargaran de nuestra administración hombres más economistas que políticos, tengan la seguridad los agricultores de que la Agricultura no se resentiría, pues precisamente la baja de los cambios tiene que venir después de colocarnos al nivel de otras naciones.

Y si en aquellas todo es riqueza y vida ¿cómo había aquí de resultar lo contrario?

En otro número nos ocuparemos con más atención de este asunto.

Ecos locales

Carta abierta

Elche y Febrero de 1905.

Sr. Alcalde:

De personas bien nacidas es, el tener respeto á las autoridades, y siendo V. S. la primera autoridad gubernativa de este pueblo, es muy justo principiemos esta sección, dirigiéndonos á quien por el elevado cargo que representa, es la genuina representación de todas las clases sociales de Elche: desde la mas potentada á la mas humilde.

Cúmplenos en primer lugar dirigir á V. S. nuestro respetuoso saludo, y ofrecerle las columnas de este semanario por si quiere honrarnos con alguno de sus trabajos, encaminados siempre al bien y cultura de nuestro pueblo.

Si contra la costumbre de todos los alcaldes, tiene V. S. la paciencia de leernos (y decimos esto, porque aquí ninguno que chupe del presupuesto lee la prensa local) y esto lo hace con detenimiento, observará V. S. que nosotros venimos ofreciendo el ramo de olivo, símbolo de la paz, y por tanto no vamos á hacer una oposición sistemática á los que mandan, y por tal son los administradores de es-

ta culta y laboriosa ciudad.

Pero, si bien es verdad que no nos ensañaremos con los que tienen el deber de velar por los intereses comunes, no es menos cierto que dejemos sin censura todos aquellos actos que la merezcan, como tampoco dejaremos de aplaudir los actos que merezcan tal deferencia.

Por lo pronto encontramos muy censurable el abandono que se nota en las fuentes públicas, por cuyos caños apenas si se ve correr el agua tan deseada por los sedientos ilicitanos. El puente de la Virgen que une al centro de Elche, con el popular barrio del Llano, amenaza ruina y hasta la hora en que esto escribimos, no sabemos que se haya tomado determinación ninguna para evitar esta probable catástrofe. Las calles y particularmente las destinadas á carretera, es imposible el tránsito por ellas, debido al mucho polvo que existe. ¿No podría el Sr. Alcalde mandar regar estas calles, aunque solo fuera tres días á la semana? Ya ve V. S. que no pedimos mucho.

Nos es muy doloroso tener que censurar en vez de aplaudir, pero es una verdad que en los sitios públicos, calles y plazas de esta población se nota una falta de limpieza y aseo, común esta falta en muchos casos, por incuria de la administración municipal y de los vecinos que no coadyuvan como debieran á la limpieza de la vía pública.

Todo esto y muchas cosas que dejamos de relatar, por demasiado sabidas, constituyen un vicio, ya añejo, que las autoridades administrativas de este pueblo no se han preocupado nunca en corregir, porque la moral y decencia pública no se han considerado nunca dignas de ser encauzadas y dirigidas por dichas autoridades; lo cual viene á ser un gran abandono de las funciones y deberes que les impone el cargo, revelando esto, cuando no otra cosa, ineptitud moral para el desempeño del cargo en las personas que lo han ejercido, cuando no falta de inteligencia; porque el sentido moral y la ilustración son condiciones esenciales para el ejercicio de toda autoridad.

Consideramos á V. S., Sr. Alcalde, poseedor, entre muchas condiciones relevantes, de las anteriormente mencionadas, y por ello llamamos confiadamente su atención para que la dedique á asunto tan importante, valiéndose para ello de cuantos medios estén á su alcance, procurando con verdadero interés el levantar el estado de cultura de esta población.

Y nada mas por hoy.

Quedamos suyos affmos. Q. B. S. M.

LA REDACCIÓN.

Luz

Veríamos con gusto que el Sr. Alcalde se tomara interes por colocar un foco con luz en la plaza de la Merced, pues el que hay, sin duda, se le acabó la corriente. Tambien nos causa asombro ver la plaza de la Constitución sin luz.... ¡es decir, sin luz nol porque en el centro hay sobre

aquel pedestal una bombita.... tan pequeñita, que es la dicha de todo el que allí habita.

En fin: si el Sr. Alcalde fuese tan amable que nos diera luz, nosotros se lo agradeceríamos y diríamos aquello de: «Dijo: ¡hágase la luz! Y la luz...» etc.

Arbitrariedades

La empresa del Tranvía de Alicante á Crevillente las está cometiendo continuamente con los viajeros.

Sucede que esta empresa, coloca una cantidad de coches que considera suficientes para los viajeros y ocurre que muchas veces no tienen asiento éstos, por la mucha aglomeración.

Si la empresa colocara dos coches mas de 2.ª evitaría estos sucesos que vienen siempre á resultar en perjuicio de ella.

La empresa no sabe corresponder á la deferencia con que ha sido objeto por parte de los Illicitanos y lo regular será querer recoger algun día, el fruto que hoy desprecian.

Higiene

Existe en esta ciudad la mala costumbre de sacar a las horas que creen conveniente, el estiércol de las cuadras y otras inmundicias que redundan en contra de la higiene, debiendo el Sr. Alcalde prohibir estas malas costumbres inpropias de un pueblo como Elche, y marcar horas de noche para verificar estas limpiezas, evitando así olores hediondos capaces de trastornar el juicio á cualquiera.

Sección negra

En esta sección publicaremos los nombres de todas aquellas casas que los [fabricantes nos faciliten, para que no queden ocultos en] la sombra los informales y estafadores, con lo que creemos se conseguirá algo contra el comercio de mala fé.

Podríamos haber principiado hoy esta sección, pero enterados de que hace siete años que se fundó el Centro Industria Alpargatera, en donde hay un libro negro para el mismo objeto, encontrándose aquel tal como su madre le parió, no queremos alcanzar un fracaso por la apatía de nuestros compañeros, que Dios quiera iluminar, para que aprecien lo beneficioso que habrá de resultar esta modesta publicación si nos ayudaran cual esperamos.

Después de todo, nosotros cumpliremos con nuestro deber haciendo indicaciones que creemos favorables y poniendo las columnas de nuestro semanario á la disposición del Comercio, la Industria y la Agricultura.

Noticias

Visitas

Con sumo gusto hemos saludado

LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO

al viajante del almacenista de calzado D. José Llopis Guix, de Barcelona.

En la presente semana, hemos saludado en esta plaza, á nuestro buen amigo D. José Andión, comerciante de calzado y alpargatas, que reside en Madrid.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido y particular amigo D. Mariano Cavedo, que procedente de Valencia, ha pasado unos días entre nosotros.

Deseamos no retarde su regreso el amigo Mariano, que sabe se le aprecia en esta redacción, donde tiene buenos amigos.

El martes de esta semana salió para Igualada, donde reside, nuestro particular amigo D. José Closa, fabricante de lonas, despues de pasar entre nosotros una breve temporada.

Crónica triste

En la mañana del día 17 de los corrientes, dejó de existir el que fué en vida nuestro querido compañero y particular amigo, D. José Sanchez Boix.

El malogrado Sánchez, deja en la actualidad dos presidencias vacantes: la del Nuevo Casino de Elche y la del Centro Industria Alpargatera.

La conducción del cadáver tuvo lugar el día 18 á las 10 de su mañana, siendo su entiero una solemne manifestacion de duelo en la que estaban representadas todas las clases sociales de la población, desde la aristocracia y la banca, hasta la más humilde clase obrera.

Conducían el féretro seis de sus operarios, y sobre el mismo se veía preciosa corona, recuerdo de su afligida esposa é hijos.

Llevaban las cintas D. Joaquín Botella, D. José Selva, D. Casto Torregrosa y D. Eliodoro Vidal Pomares, en representación de la familia; y don Lorenzo Maciá representando al Centro de fabricantes y D. Vicente Quiles, en representación del Nuevo Casino de Elche.

Sobre el coche fúnebre que cerraba la marcha, habian varias coronas, distinguiéndose en primer lugar la del Centro Industria Alpargatera, la del Nuevo Casino y la costeada por los operarios de la fábrica del finado.

Despedían el duelo: por la familia, el Sr. Cura del Salvador, D. Salvador Quesada y D. José González, y en representación del Casino, el vicepresidente del mismo, D. José Pérez Sánchez.

La redacción de este semanario, se asocia al dolor que aflige á la familia del Sr. Sanchez por tan irreparable pérdida.

El día 4 de los corrientes, dejó de existir despues de larga y penosa enfermedad, el que fué en vida nuestro compañero de industria D. Casimiro Izquierdo.

Reciba la familia del finado nuestro más sentido pésame, por tan sensible pérdida.

Manifestación de duelo

El viernes á las diez de la mañana tras una penosa enfermedad, dejó de existir á la floreciente edad de 26 años, el acaudalado comerciante don Francisco Gómez Miralles, quien en vida por su carácter jovial y acrisolada honradez, le valieron el cariño de cuantos le trataron.

Los auxilios de la ciencia han resultado esta vez ineficaces y el malogrado jóven ha exhalado el último suspiro cuando la vida le ofrecía sus mejores encantos, sumiendo á sus inconsolables madre, hermanos y demás familia en el más acerbo de los dolores.

Si las grandes manifestaciones de cariño son un lenitivo para mitigar profundos dolores, bien puede estar satisfecha la familia del malogrado Paco, con la que por el triste motivo del fallecimiento de un ser querido les envia desde estas columnas y en representación de los que en vida fueron sus mejores amigos, el mas sentido pésame, deseándoles suficientes fuerzas para resistir tan duro golpe.

Batallón infantil

Vemos con gusto los rápidos adelantos que éste verifica, con el fin de presentarse para las próximas procesiones de Semana santa.

Animo pues, y que no se diga que en Elche no hay gusto como en algunas capitales.

Certamen literario

Circulan rumores de que para el centenario del «Quijote» se organizará un certamen literario en el Teatro Llorente, con el fin de honrar la memoria del inmortal Cervantes.

Balles

El domingo pasado dieron principio en la «Glorieta» los tradicionales balles de máscaras, viéndose bastante animados.

El confetti y serpentinas por lo visto se estancaron, reservándose para los últimos días.

Estos balles que tanto llaman la atención y que tanto alegran los corazones de los émulos de Terpsicore y de Momo, darian mayor brillantez si algunos pollos que esperan estos días para sacar á relucir ropas mugrientas y asquerosas, las guardarán en el sitio que merecen y se lavaran la cara que bastante falta les hace.

Sociedad musical Enterpe

Tenemos entendido que para el jueves próximo, se efectuará el baile de trajes del que ya habló nuestro colega «Justicia» en su número anterior.

Mucho lo celebraremos y con gusto lo esperamos, pues aun nos queda el grato recuerdo del baile celebrado

el pasado carnaval

Para mañana domingo gran baile.

Teatro

A consecuencia del escaso público que asistió el jueves pasado á la representación de «La venta de D. Quijote», «El tunel» y «La fiesta de San Anton», fué suspendida ésta, quedando terminado el contrato de la empresa de Novelda.

ESPECTACULOS

Teatro.

Desgraciadamente, la compañía Espada-Pellicer es deficiente y el público que al teatro fué contento hoy siente tal angustia y sentimiento, que las últimas zarzuelas estrenadas para el teatro de Elche estan vedadas. Yo siento que la empresa que en complacer al público no cesa, haya dado con gato en vez de liebre y tenga que pagar la sal y el pebre. Tambien un abonado que al principio se hallaba entusiasmado, hoy de ver las parodias ha creído que su suegra le habia maldecido: pues dice (y con razón) el abonado, que se encuentra de zarzuelas escamado. La culpa es de la empresa?

Deploro lo ocurrido, por ser de Elche la empresa que ha perdido.

Circo ecuestre.

La Compañía «La Unión Artística» que tan acertadamente dirige D. Francisco Cámara, está consiguiendo luengos triunfos del numeroso auditorio.

Verdad es, que cuenta con artistas notables que saben cumplir su cometido: por lo cual el público no les escatima sus elogios.

La elegantísima profesora de equitación doña Clotilde Wolsi, hace prodigios montada sobre su caballo «Niño» escuchando muchos y merecidos aplausos.

La bella y encantadora señorita Clotilde Picot Bernabé, es la figura que mas relieve dá al espectáculo. En el *do, mi, sol, do*, consigue ser ovacionada.

En el *fil d' argent* es la nom-plus-ultra de todas cuantas artistas se han presentado ante el público de Elche.

Destácase en este trabajo, en las difíciles y arriesgadas vueltas. Y en la *troupe* Picot con sus incomparables combinaciones acrobáticas montada sobre el biciclo, es donde el auditorio mas se entusiasma y donde alcanza la palma del artista.

Reciba mi mas cordial enhorabuena, unida á los aplausos que la prodigo en el Circo.

La hermosa señorita Matilde tambien comparte con sus compañeras los elogios del público.

Entre el sexo fuerte sobresale el reputado gimnasta Sr. Yzalver, en sus diferentes y arriesgados trabajos en las barras fijas y en los difficilísimos saltos.

Los simpáticos jóvenes Eduardo y Ysaac, merecen singular elogio por

sus diferentes trabajos. Como también Micarelli y el tonto Carlitos.

Del Sr. Cámara huelga todo comentario, pues sabido de todos es, lo mucho que vale.

Ahora está preparando nuevos juegos, que de seguro causarán la hilaridad del público illicitano.

El Sr. Cámara, correspondiendo á la deferencia con que ha sido objeto por parte del público illicitano, no ha omitido sacrificio alguno para contratar á dos notables artistas, los que efectuarán su debut mañana domingo.

J. MARIN MARTI.

Pasatiempos

Cuadrado por Mar y N.

.....
.....
.....
.....
.....

Poniendo en los puntos letras se leerá en dirección vertical ú horizontal: andaluza población, lo que en el circo taurino hace al toro el matador para despues darle muerte, isla que en Ulises reinó, patriarca, y una raza que en España dominó.

Charada por Mar y N.

1.ª 2.ª 3.ª se 3.ª 1.ª la 2.ª 1.ª

Logogrifo numérico por Mar y N.

1 2 3 4 5 6 7 8	Instrumento
2 3 4 5 5 4 3	Animal
3 8 2 6	Número
4 6 5	Utensilio de pesca
5 3	Nota musical
6 5 6 9	Sitio ameno
7 2 4 6	Oxido
8 1 2 1 4	Producto marítimo

La solución se halla en las primeras líneas horizontal y vertical.

Anagrama por Mar y N.

ARTE-DURO-PASA

Formar con estas letras, el nombre y apellido de un actor que nos ha chasqueado.

Charada por Mar y N.

La primera es una letra: segunda otra letra dá: la tercera es otra letra cuarta también es igual. Luego todas reunidas el todo resultará, artículo necesario aunque no gramaticai.

Fuga de vocales por Mar y N.

ntr. .l e.r.e. y .l t.t.r. y b.l.s .n l. gl.r.t. s. .nc.ntr. n..str. b.l.s.ll. s.n.t.n.r n. .n. p.s.t.

Las soluciones en el número próximo.

Tip. José Agulló.—ELCHE

ANUNCIOS

ARTÍCULOS PARA LA FABRICACIÓN DE CALZADO

José Samper Moreno

Plaza Barcas, 18, 20 y 22.—Elche

Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los
Sres. Vicente Castelló y Compañía de Novelda

Imprenta, Librería y Encuadernación

José Agulló Sánchez

Corredera, 5.—ELCHE

El dueño de este establecimiento, en vista de la importancia que esta industria ha adquirido en nuestra ciudad, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para montar su imprenta á la altura de las primeras, y al efecto ha adquirido una máquina MARINONI, donde se puede imprimir desde el pequeño membrete para cartas, hasta el periódico de mayor tamaño que se publica en la provincia.

A la vista de estas mejoras, no dudamos en recomendar á nuestros lectores y al público en general este taller tipográfico, en la seguridad de hallar, los que de él se surtan, esmero en los trabajos y economía en los precios.

Representante de la fábrica de trenza de

VICENTE RIOS OLMOS

de Valencia

ANTONIO CHILAR SÁNCHEZ

Establecimiento de artículos para calzado y depósito de lonas de los Sres. Estapé, Cros y Compañía de Barcelona.

Calle San Jorge, núm. 8.—Elche

Francisco Samper Moreno

Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de Joaquín Navarro Bellver de Valencia.

Calle del Carmen, núm. 4.—Elche

Para Bautizos

En el establecimiento de camisulines de JAIME SAMPER situado en la plaza de Abastos, núm. 15, se ha recibido un bonito y variado surtido de trajes y gorras para bautizos, en arreglo á los últimos modelos.

Se sirven á domicilio con solo pasar razón.

Obras de venta en la imprenta de este periódico

Poesías de D. José Zorrilla, 5 pesetas.

Don Quijote de la Mancha por Cervantes, 5 pesetas.

Se hallan á la venta, las obras publicadas por la librería Académica de Madrid y la biblioteca Manuales Soler.

Se sirven cuantos encargos se deseen referentes al ramo.

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

Para Alicante

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos

Para Murcia

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.—Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda.

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25.

—Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30

Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoje la correspondencia de los buzones á las 10 y 39 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoje en la Central á las 14 h. y 55 m.

Certificados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 50.

Para á Alicante: desde las 14 á 18.

Valores declarados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para á Alicante: desde las 14 á las 18.

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente.

DISPONIBLE

Sr.